

effet l'envoyé de Jésus: *sicut misit me Pater, et ego mitto vos.* Il est la voix de Jésus: *qui vos audit me audit.* Sa mission n'est pas différente de celle du Saint Esprit: *munus Spiritus Sancti sacerdotis officium.* (S. Ambr.)

C'est le prêtre en effet qui, chaque jour, monte à l'autel pour y célébrer ces divins mystères qui sont plus qu'un souvenir, qui sont un renouvellement du sacrifice de la Croix. Jésus qui s'est offert au Père comme victime volontaire d'expiation et de paix, agneau immaculé qui efface les péchés du monde, Jésus n'a pas seulement voulu pousser le sacrifice jusqu'à la mort et à la mort de la croix, mais parce que cette mort devait porter le salut et la vie à tous les hommes, il a voulu, tout en restant impassible et immortel, apparaître aux yeux de tous les hommes sous l'apparence de mort. Dans sa sagesse et sa puissance infinies, dans sa bonté inépuisable, il a trouvé le moyen de perpétuer le sacrifice; si cela ne fait pas plus grande la rédemption, du moins cela rend infinitement plus grande la preuve d'amour qu'il a donnée aux hommes dans l'extension de l'œuvre rédemptrice. Ce fut précisément de cet amour plus fort, plus intense que Jésus ressentit pour les hommes à la fin de sa vie, que naquit le prêtre. Il y avait un sacrifice visible bien que non sanglant; il devait donc y avoir aussi, outre le prêtre éternel, un prêtre créé.

Voilà donc que l'"*homo Dei*", entouré d'une nuée mystérieuse, monte à l'autel et avec une puissance que saint Bernard compare à la puissance des personnes divines: *sicut potestas divinarum personarum*, il s'élève au dessus des anges et des archanges: *nam non angelis sed solis sacerdotibus*, dit encore le même Père, *corporis et sanguinis sui commisit consecrationem.* Né avec le sacrement de l'autel, du Cœur de Jésus, dans un moment de tendre effusion envers les hommes, le prêtre catholique demeure lié à cet auguste Sacrement comme à sa fin, comme au but de son existence. C'est l'Eucharistie qui constitue la différence spécifique qui détermine et distingue le prêtre de tous les autres hommes.

C'est pourquoi il est nécessaire qu'entre le prêtre et l'Eucharistie existe la plus intime union et correspondance. Non seulement l'union qui provient d'une cause externe, à savoir